



## Diputados avalan reforma militar... con más apoyos

• **A votos** de Morena, aliados y PRI para ampliar hasta 2028 participación de FA en seguridad se suman perredistas; sólo falta aprobación de Congresos locales **pág. 8**

### VOTACIÓN



Sin mover una coma, aprueban dictamen con 339 votos

# Avalan reforma de la GN con apoyo de perredistas

**OPOSICIÓN** recrimina inseguridad del país y llama "cobardes" a morenistas y aliados por ampliar 4 años labor de FA en las calles; iniciativa será enviada a congresos locales y de la capital

• Por Manuel Velázquez y Yulia Bonilla

Con cuatro sufragios más que la primera vez que esta iniciativa fue votada, la reforma para ampliar la intervención de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública del país hasta el 2028 fue aprobada por el pleno de la Cámara de Diputados, tras más de siete horas de debate.

El proyecto modificado por el Senado recibió 339 votos a favor por parte de las bancadas de Morena, PT, PVEM y el PRI. A éstos se sumaron tres del PRD: Macarena Chávez, Javier Huacus y Mauricio Prieto, cuyo líder, Luis Espinosa Cházaro, aseguró al inicio de la sesión que la fracción completa no acompañaría la iniciativa.

Los votos en contra fueron emitidos por el Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC), los restantes de la bancada perredista, así como Inés Parra, Roberto Valenzuela y Manuel Vázquez, de Morena, cuya bancada sólo registró un voto en contra la primera vez.

En la votación del pasado 14 de septiembre, el dictamen emanado de una propuesta del Partido Revolucionario Institucional fue aprobado por 335 votos.

Esta ocasión se hicieron más de 74 reservas en lo particular, pero nada cambió la historia porque a la minuta enviada por los senadores con sus modificaciones no se le movió ni una coma.

Ahora será enviada a los congresos estatales y de la capital, donde, si es ratificada por la mayoría (17 de ellos), será publicada en el *Diario Oficial de la Federación*.

Además de prorrogar la participación de los cuerpos castrenses, la propuesta también señala que el titular del Ejecutivo federal enviará semestralmente un informe sobre el uso de la facultad para disponer de las Fuerzas Armadas, y no anual, como se dispuso en el 2019.

Se precisa que la comisión bicameral encargada de analizar los informes entrará en funciones a partir del primer semestre del 2023. Dicho grupo de trabajo tendrá la facultad para citar a comparecer a los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional, de Marina, de Seguridad y Protección Ciudadana, y de Gobernación.

También especifica que, al término de las labores de las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional y las policías estatales y municipales asumirán con "plenitud" sus facultades y obligaciones en seguridad.

En un apartado transitorio, se indica la

creación de un fondo para que tanto el Gobierno federal como las entidades federativas y municipios "realizarán un esfuerzo adicional" para dotar de recursos al fortalecimiento de las capacidades operativas de sus corporaciones de seguridad.



Los gritos se desataron durante la intervención del diputado del PRD Marcelino Castañeda, quien apuntó a las curules de los morenistas y aliados para llamarlos "cobardes" y acusarlos de traccionar con esta iniciativa a las víctimas del 2 de octubre. a las mujeres que han sido abusadas por militares y a otros sectores.

Los legisladores dejaron al final los momentos más intensos del intercambio de epítetos, señalamientos, recriminaciones y reproches sobre la situación de inseguridad que hay en el país; las bancadas que conformaron la mayoría aseguraron que era culpa de las administraciones pasadas.

Los opositores les pidieron no buscar "excusas" a lo que consideraron como "la incapacidad del actual Gobierno", el cual, acusaron, busca descargar en las FA la responsabilidad de la inseguridad en el país.

En diversas ocasiones, las rechiflas y gritos se escucharon en el Salón de Plenos de San Lázaro, cuando los panistas y emecistas aseguraron que Andrés Manuel López Obrador era *El rey del cash*.

Eduardo Zarzosa, del PRI, dijo que "no permitiremos más insultos al PRI y a sus militantes, ni PRIMOR, ni PRIAN; el PRI estará siempre del lado de la gente", finalizó.

### EL DATO

**EL CONGRESO NACIONAL.** Indígena y estudiantes se manifestaron ayer, del Ángel de la Independencia al Zócalo, en contra de la militarización y la reforma a la ley de la Guardia Nacional.



Foto: Cuernavaca

335

Sufragios a favor, tuvo la iniciativa de las FA el 14 de septiembre

DIPUTADOS del PAN protestaron durante la sesión ordinaria, ayer.